
ATA DA ASSEMBLEIA GERAL DOS INTEGRANTES (AGI) DO 
DEPARTAMENTO DE ERGOMETRIA, EXERCÍCIO, CARDIOLOGIA 
NUCLEAR E REABILITAÇÃO CARDÍACA (SBC/DERC) DA SOCIEDADE 
BRASILEIRA DE CARDIOLOGIA (SBC), REALIZADA NO AUDITÓRIO 
ITAPEMA NO CENTRO DE EVENTOS DO PLAZA SÃO RAFAEL HOTEL, 
PORTO ALEGRE, ÀS 18 HORAS DO DIA 08 DE NOVEMBRO DE 2013, DE 
ACORDO COM A CONVOCAÇÃO PRÉVIA. Inicialmente o Presidente do 
SBC/DERC, Dr. Pedro Albuquerque, abriu a Assembleia e solicitou aos 
integrantes a indicação de um membro para presidir a AGI, tendo o Dr. Gabriel 
Grossman indicado o próprio Dr. Pedro Albuquerque para presidi-la, sendo 
aprovado pelos integrantes. O Presidente indicou uma moção de louvor para os 
organizadores do 20º Congresso do DERC pela qualidade do evento, sendo 
aplaudido pelos integrantes. Em sequência, solicitou que fosse votada a 
aprovação da ATA da AGI realizada em 2012, em Brasília, a qual ficou à 
disposição para leitura e avaliação na página do SBC/DERC no portal da SBC 
durante todo o ano de 2013, além de ter sido distribuída aos sócios presentes 
na presente AGI, no formato impresso. A ATA dareunião anterior foi aprovada. 
Em seguida, o Presidente solicitou que fosse projetada a pauta da AGI e iniciou 
a sequência para discussão pelos integrantes. O Dr. Pedro Albuquerque iniciou 
mostrando aspectos da integração entre o SBC/DERC e o Ministério do 
Esporte, com sua ida a Brasília uma vez mais neste ano, juntamente com os 
Drs. Salvador Serra, Gabriel Grossman e Rui Moraes, a qual previamente 
redundou em recursos para o Congresso do SBC/DERC, em Brasília, embora 
pendências de compromissos ainda existam e estejam na expectativa de 
atendimento. Dr. Pedro Albuquerque apresentou as realizações do SBC/DERC, 
como a participação no Brasil Prevent, Simpósio Internacional, mas que implica 
em custos para o Departamento, justificados pelo interesse crescente dos 
sócios pelos eventos do SBC/DERC. Afirmou que a participação do SBC/DERC 
no próximo Brasil Prevent, em Salvador, custará R$ 30.000,00 para o 
SBC/DERC. Dr. Romeu perguntou se ainda há chance do Departamento 
receber recursos do Ministério do Esporte e o Dr. Pedro respondeu 
afirmativamente, ressaltando a dificuldade para o recebimento legal de verba 
pública, mas nós não vamos desistir. Em sequência Dr. Salvador expôs as 
condições atuais da Revista do DERC, a manutenção da sua periodicidade 
regular e informou que cerca de 25% do seu custo é pago pelo SBC/DERC, e 
que estamos ainda aguardando os recursos que foram compromissados pelo 
Ministério do Esporte há um ano e meio e ratificado há cerca de dois meses. 
Continuando, o Dr. Augusto Heitor Xavier de Brito solicitou um voto de louvor 
ao Dr. Salvador Serra pelo trabalho realizado no SBC/DERC, particularmente 
pela Revista do DERC, sendo seguido de aplausos. Em sequência, Dr. Flávio 
Galvão expôs a situação da comunicação dos sócios do SBC/DERC através da 
Internet, informando a iniciativa de possuir um domínio próprio, com integração 
da SBC, além disso falou sobre o processo de pesquisa de serviços 
relacionados ao SBC/DERC em todo o Brasil, e a complexidade ética quanto a 



sua realização. Dr. Maurício Nunes solicitou uma moção de louvor para o Dr. 
Flávio Galvão pelos seus trabalhos para o SBC/DERC, particularmente pela 
área de informática. Dr. Salvador Ramos, em sequência, falou sobre as provas 
de certificação em ergometria no Congresso Norte-Nordeste de Cardiologia e 
no 20º Congresso do DERC, que será realizado amanhã, dia 09 de novembro 
de 2013. Foi discutido pelos Drs. Augusto Bozza e Maurício Nunes a demanda 
e interesse dos cardiologistas pela prova. Dr. Gabriel Grossman sugeriu que o 
candidato ficasse isento de inscrição no respectivo congresso. Dra. Heloisa e 
Dr. Romeu expuseram seus pontos de vista quanto a qualificação pelo 
SBC/DERC dos diversos serviços de ergometria no Brasil. Prosseguindo, Dr. 
Antonio Almeida, Diretor Financeiro do SBC/DERC, mostrou as condições 
financeiras do DERC, as quais foram aprovadas, informando o Departamento 
ter o saldo atual de R$ 539.064,00, até o final de setembro de 2013, último 
demonstrativo do SBC/DERC. Dr. Washington sugeriu que no próximo 
congresso do SBC/DERC os palestrantes não sejam obrigados a pagar a 
inscrição. Em continuação, Dr. Lázaro mostrou os resultados gerais do XIX 
Congresso do DERC, em Brasília, o qual foi o Presidente, com 510 inscrições, 
arrecadação de R$ 485.928,30, custos totais de R$ 453.805,86 e o lucro 
líquido de R$ 32.122,44, e concluiu mostrando algumas facilidades aos 
palestrantes e inscritos no evento. Em seguida, Dr. Gabriel Grossman atualizou 
a situação do 20º Congresso do DERC, em Porto Alegre, relatando 545 
inscrições, custo estimado de R$ 316.000,00 e receita estimada de R$ 
280.000,00 e lucro líquido estimado em R$ 30.000,00. Em seguida agradeceu 
aos demais membros da equipe que organizou o congresso. Continuando, o 
Dr. Maurício Nunes pediu um minuto de silêncio em homenagem ao Dr. Marcos 
Aurélio Brazão de Oliveira, recentemente falecido, sendo imediatamente 
respeitado. Em sequência, o Presidente solicitou ao Presidente do 21º 
Congresso do DERC, de 20 a 22 de novembro de 2014, na cidade de Vitória, 
no Espírito Santo, Dr. Antonio Carlos Avanza Júnior que fizesse um 
pronunciamento sobre o andamento do referido congresso, ele afirmou ter 
iniciado contato e já obtido apoio das autoridades locais para o evento. 
Continuando, o Dr. Ricardo Coutinho, do Recife, propôs esta cidade para sede 
do Congresso do DERC em 2015 e o Dr. Odwaldo indicou o Dr. Ricardo 
Coutinho para Presidente do evento, sendo aplaudido e aprovado. Iniciando 
Assuntos Gerais, o Dr. Lázaro pediu uma moção de louvor a atual Diretoria, 
particularmente ao Dr. Pedro Albuquerque, por ter possibilidade da participação 
do Ministério do Esporte no apoio ao Congresso do DERC, em Brasília. Dr. 
Washington pediu que fosse registrada em ATA a demonstração do valor do 
discurso do Presidente da SBC, Dr. Jadelson Andrade, durante a cerimônia de 
abertura deste congresso. Em sequência, Dr. Romeu afirmou que o Instituto 
Dante Pazzanese de Cardiologia, em São Paulo, destina dez vagas para R3 
em ergometria e o Dr. Salvador complementou que o Instituto Estadual de 
Cardiologia Aloysio de Castro, IECAC, no Rio de Janeiro, dispõe de três vagas. 
Em sequência foi comunicado que o valor da anuidade do SBC/DERCem 2014 



será mantido em R$ 100,00. Em continuidade, o Dr. Nabil Ghorayeb, próximo 
Presidente do Departamento, expôs a sua relação com o SBC/DERC desde a 
sua origem e projetou todos os nomes que comporão a sua Diretoria. Nada 
mais a ser apresentado, o Presidente encerrou a sessão, e ATA a ela referente 
será redigida pelo Diretor Administrativo e Secretário desta Assembleia, Dr. 
Salvador Serra, e assinada pelo mesmo e pelo Presidente desta Assembleia e 
do SBC/DERC, Dr. Pedro Albuquerque. 

 


